

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Leyendo la Prensa

De «El Tiempo»

Copiábamos y hacíamos nuestro el juicio de «La Epoca» sobre el momento social.

En estos momentos, en que se hallan los ánimos, bajo una fuerte presión nerviosa, en deber de todos los españoles servir de sedante a las exaltaciones estar incondicionalmente al lado de las autoridades y facilitar cada cual, desde el punto en que se halla, la pacificación de los espíritus.

Para esa labor patriótica no puede no haber discrepancias de criterio ni disparidad de ideologías: «El orden público, como decía muy bien el citado periódico, no se puede ajustar a tal o cual ideario político; es uno, y lo mismo puede mantenerlo el Gobierno más avanzado como el Gobierno más conservador».

Por eso es un deber y un deber inexcusable la asistencia de todas las fuerzas sociales al principio de autoridad; lo mismo a veces se falta a ese deber poniendo obstáculos en la marcha y desenvolvimiento de las medidas gubernativas, que adoptando posiciones, que al ser incomprendidas pueden ocasionar violencias o exaltaciones de las masas.

De «El Liberal»

Cuando el reportero llegó a la Plaza Nueva, el convento de los Padres Franciscanos ardía. Las llamas consumían vorazmente el edificio, como si trataran de demolerlo antes de que la mano del hombre llegara a tiempo de salvarlo.

Una muchedumbre imponente, contagiada por el calor de las lenguas de fuego que asomaban por las ventanas y lamían el edificio, permanecía impasible ante el espectáculo.

Inopinadamente hizo su presencia el camión rojo del servicio municipal de extinción de incendios. Subidos a él llegaban unos cuantos mozelbetes de la Juventud Republicana que trataban generosamente de prestar su ayuda a los bomberos.

Un hombre mal trajeado, exclamó, increpándoles:

—¡Valedores!
El tanque llegó frente al convento y se detuvo. El griterío fue imponente. La multitud hizo ademán de acercarse en actitud amenazadora. El chófer hubo de continuar la marcha alejándose del edificio incendiado.

Tres veces se intentó la maniobra de llevarlo junto al convento de los Franciscanos y otras tantas hubo de desistirse ante la actitud de la gente. Allí, en la extremidad de la Plaza Nueva, pregonaba su impotencia el servicio municipal de incendios.

Transcurrió el tiempo y las llamas avanzaban gallardamente en su obra destructora. A quien aseguró que antes de unos minutos el fuego se propagaría a los edificios inmediatos. Se estaba en peligro inminente de que ardiera una manzana entera.

Los momentos eran agustiosos. El tiempo apremiaba. ¿Que hacer? La única pareja de la Guardia Civil allí presente se consideraba impotente para defender a los bomberos y ampararles en su labor de aislar el fuego.

De repente surgió un individuo como de unos cuarenta años fuerte, vigoroso, decidido.

—Voy por el tanque—dijo—. Y salió hacia donde éste se encontraba. Ordenó al chófer que se aproximara

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha sido nombrado comandante del destructor «Lepanto» el capitán de fragata don Julio Ochoa.

NOTAS VARIAS

Ha sido muy lamentada en esta ciudad la noticia de que en estos últimos días ha sido detenido y encarcelado en Yecla el cura ecónomo de la parroquia de la Purísima de aquel pueblo don José Esteban Díez, que fue Rector de la iglesia del barrio de Perál donde dejó muy gratos recuerdos.

ENFERMOS

Se halla enferma doña María Salmorón de Azor.

—Está restablecida de su enfermedad la bella señorita Florita Gómez Peinado, nieta del Excmo. señor don Juan Antonio Gómez Quijés.

LETRAS DE LUTO

Con motivo de cumplirse el segundo aniversario del sentido fallecimiento de nuestro querido amigo el que fué Consignatario de esta plaza don Francisco Campoy Barcelona, se celebraron esta mañana misas en el templo de la Caridad en sufragio de su alma, viéndose el acto muy concurrido de amigos del finado.

A su viuda doña Carmen Avila y a sus hermanos y demás familia reiteramos nuestro sentimiento.

Escuela de Capataces Facultativos de Minas de Cartagena

De orden del señor Subdirector se hace saber a señores alumnos que hayan cursado sus estudios en esta escuela que los exámenes ordinarios darán principio el día 1 de junio a las nueve de la mañana.

Las solicitudes de ingreso en esta Escuela podrán presentarse hasta el día 31 de Mayo y se acordaran a lo dispuesto por R. O. de 20 de Abril de 1931.

Cartagena 16 de Junio de 1931.

El Secretario
Carlos Tapia Martínez

al edificio y qué obedeció. Inmediatamente surgió la protesta.

Una pistola automática y un corazón de hombre lograron abrir paso a los bomberos que pronto pudieron comenzar su generosa labor.

¿Que quien era aquél individuo? Un republicano de los más rojos, concejal triunfante en la última contienda, representante en el Ayuntamiento del partido radical: don José García López.

¿Dónde estaban en aquel momento los millares de ciudadanos que protestaban enérgicamente de la quema del convento de los P. P. Franciscanos?

De haber acudido a tiempo a aquel lugar y obrado conforme lo hizo este republicano ejemplar se habría impedido hasta el incendio.

De «La Verdad»

Una monja carmelita, era sacada del convento de la calle de Sagasta y, valerosamente, al verse excostra gritó un cántico ¡viva Cristo Rey!

A esto, un sujeto respondió dándole una bofetada que la hizo caer al suelo.

Se levantó la religiosa y repitió el viva con energía, recibiendo la sienta de nuevo de la mano original.

Así hasta cuatro veces.
El elogio de este emocionante hecho se hace sólo con referirlo.

La conferencia de ayer

En el Teatro Principal, lleno de público, tuvo lugar ayer tarde una de la serie de conferencias organizada por los estudiantes cartageneros de la F. U. E., que corrió a cargo del sacerdote católico de la Universidad de Murcia don Tomás Gómez Piñón, nombrado Secretario Técnico de la Comisión de Codificación Nacional, el cual disertó sobre el tema de actualidad «La separación de la Iglesia y el Estado».

Hizo la presentación el joven, presidente de la F. U. E., señor Bailejo, encomiando la personalidad del conferenciante.

El señor Gómez Piñón fué saludado con una ovación al aparecer en la tribuna, y con claridad de concepto y exposición hizo constar, ante todo, que no llevaba representación oficial alguna y que hablaba con criterio personalísimo y propio.

Historió las vicisitudes y enlace de la Iglesia con diversas naciones, desde el principio del Cristianismo, especialmente en España, hasta llegar a nuestros días.

Se extendió en consideraciones sobre la conveniencia, para el Estado y la Iglesia de la separación de ambas potestades, mirando la cuestión bajo tres aspectos: Libertad de Cultos, Enfeñza y Matrimonio, problemas que han de surgir por la separación de la Iglesia y el Estado, diciendo que no le asustaba su planteamiento ni a alarmar a los católicos, pues todo ello debe venir por un Concordato con la Santa Sede.

Aunque tuvo afirmaciones con las que no estamos de acuerdo, se expresó en tonos que merecieron la aprobación de la mayoría del público que le escuchaba. Un sector de la parte alta del teatro, que sin duda no la entendía o estaba cansado de escuchar durante tres cuartos de hora las teorías jurídicas y filosóficas del orador, se impacientó y dió motivo a que se interumpiera la conferencia, momentáneamente. Restablecido el silencio, el conferenciante, creemos, cortó su discurso sin acabar de desarrollar el tema, no tratando de su aspecto económico.

La conferencia agradó a la mayoría de los concurrentes y no satisfizo a los que esperaban expresiones violentas y radicales.

D. C.

Información de Ejército

Gobierno Militar

Complimiento al General señor Zavilla el capitán de Infantería don Leoy Camino Peral.

Diario Oficial

Concede el retiro para este plaza al guardia civil de primera José Hernández Abellán; mejora de antigüedad en la pensión de la Cruz de San Hermenegildo al comandante de la Infantería don Miguel Carlos Rose; pensión de la Cruz de la ciudad orden al capitán de Infantería (E.R.) retirado don Ramón Bestida Aparicio y premio de electricidad a los tenientes de Artillería (E.R.) don Francisco Rutele Viñegras, don José García Martínez y don Francisco Jimenez Velasco.

Discos Odeón y Vox de su Amo Ventas a plazos y al contado C A S A U.—MAYOR 13



Quizás ayer, cuando sintió los primeros síntomas de coriza, hubiese podido evitar este resfriado con sólo 2 tabletas de Aspirina. Hoy ya es demasiado tarde y tiene que guardar cama y acudir a la Aspirina para aliviarse de este molesto resfriado.

DESDE MADRID

¡No es el pueblo!

Contrastan, o continúan contrastando las palabras tranquilizadoras del señor ministro de la Gobernación y los hechos dolorísimos ocurridos en varias provincias de que dan cuenta los despachos telegráficos. Los asuntos de la justicia, del derecho, de la propiedad, del este, tienen motivos arbrajos para sentir pena e indignación.

Penoso es, en efecto, considerar, que esas acciones vandálicas las perpetre el pueblo, que es noble y cuando sigue sus naturales impulsos cae del lado de la generosidad. Para que proceda de otro modo tiene que haber sido engañado, y, en efecto, lo es constantemente por muchos de los que lo explotan. Algún día de verdadera autoridad en estas circunstancias, nos permite abrigar la consoladora esperanza de que la chusma iconoclasta e incendiaria no puede considerarse pueblo. Añadimos al testimonio del capitán general de la primera región señor Queipo del Llano, quien dice lo siguiente que transcribimos de «El Liberal».

«La mayor parte de los que han asaltado los conventos son gentes maleantes que, con motivo del último hurto, han venido a Madrid en número aproximado de unos tres mil. Estos aprovechan toda ocasión para dedicarse al pillaje».

Quede consignado aquí este dato que autoriza para creer que son los presidiarios, las poblaciones penales, libertinos, las que han escrito páginas que avergüenzan a todas las personas honradas.

M PÉÑ-FLOR

Información de Marina

Del Diario Oficial

Nombra jefe de taller de torpedos del Arsenal de este Departamento el capitán de fragata don Manuel Medina Morris.

—Idem comandante del destructor «Lepanto» el capitán de fragata don Julio Ochoa y Letorre.

—Idem segundo comandante del crucero «República» al capitán de fragata don Rafael Estrada y Arnaiz.

—Dispone que al entregar el mando del transporte «Contramaestre Cabedo» el capitán de corbeta don Rafael Lucio Villegas y Escudero, pase destinado de auxiliar de la sección de Material del Ministerio.

—Dispone que el primer contramaestre don Matías Pujol Liron, sea relevado en el buque salvamento «Kangaroo» por el de igual clase don José María Gomez Legorrena.

—Idem que el segundo contramaestre don Antonio Yañez Piñero, sea

embarque del destructor «Acaá Gallano» y embarque en el submarino «B 3».

—Promueve al empleo de capitán de puerto de segunda clase a los maestros Gabriel Cañada Fraga, Damiano Guisado Gonzalez, José Torri L'creno, Juan Forcuberta Tur, y Antonio Fernandez Jimenez.

—Dispone que el segundo torpedista eléctrico don Fabian Navarro Sanchez embarque en el submarino «B 6».

—Nombró músico mayor de tercera clase con destino a la banda del primer regimiento de Infantería de Marina a don Emilio Diaz Ruiz.

—Destina al tercer regimiento de Infantería de Marina al soldado don José Luis Rodriguez.

DEPORTES

Campeonato de atletismo de la Marina

En el campo de deportes del Arsenal se celebró el sábado el primer campeonato de Atletismo de la Marina, por cuyo éxito felicitamos a su organizador el teniente de navío señor Mario.

Entre las marcas logradas hay que destacar sobre todas la conseguida por el alumno de la Armada señor Rivas, en el lanzamiento de jabalina batiendo el record de la Marina, que estaba en 26 72 metros y poniéndolo en 40 30 metros, cifra de mejorar. También merece apuntarse la marca conseguida por el marinero Iñiguez, en la carrera de 1.500 metros, que logró en cuatro minutos, 46 segundos y tres cuartos.

Los resultados fueron los siguientes:

Carrera de 100 metros: primero, niño ex de navío Caso, de la Escuela de Gimnasia; en 11 segundos y cuatro quintos (record); segundo, alumno de Marina Salorio; tercero, alumno de Marina López; cuarto, alumno de marquetista Cruz.

Saltos de altura: primero, alumno de Marina Vidania, 1 585; segundo, teniente de infantería de marina Mas. Lanzamiento de disco: primero, alumno de Marina Rivas, 28 30 metros segundo, alumno de Marina Granallaque, 27 20.

Lanzamiento de escudallo: primero, equipo del submarino «B 3»; segundo, equipo del torpedero 14.

Saltos de longitud: primero, alumno de Marina Lora, 5 80; segundo, alumno de Marina López, 5 55 metros.

Carrera de 1.500 metros: primero, marinero Iñiguez, en 4 minutos, 46 segundos y 4 5 (record); segundo, teniente de navío Marin, en 4 53.

Lanzamiento de jabalina: primero, alumno de Marina Rivas, 40 30 (record); segundo, alumno de Marina Cozuela, 30 25 metros.

Carrera de relevos (4 por 100) p 1